



**Paroisse**

**Saint-Matthieu sur Loire**

Sainte-Luce | Thouaré | Mauves

## Où chercher notre espérance ?

En regardant notre monde aujourd'hui, ses tragédies climatiques et guerrières, notre espérance est mise à l'épreuve. Chacun cherche comment prier, comment accueillir la Parole de Dieu, comment mettre en acte cette Parole.

Pour ma part, je viens de lire le journal d'Etty Hillesum « Une vie bouleversée ». Cette femme juive, née en 1914, a vécu la période de la deuxième guerre mondiale à Amsterdam dans un camp, avant d'être déportée et mourir en 1943. Sa lecture de la Bible, de Saint-Augustin, entre autres, lui font développer une vie intérieure qui l'aide à affronter les événements tragiques que sa communauté juive traverse.



Le cheminement d'Etty Hillesum peut nous aider à chercher nos propres ressources intérieures : *« Il y a en moi un puits très profond. Et dans ce puits, il y a Dieu. Parfois, je pensais l'atteindre. Mais le plus souvent des pierres et des gravats obstruent ce puits et Dieu est enseveli. Alors il faut le remettre au jour. »* écrit-elle le 25 août 1941.

Si la tentation est de nous refermer sur nous-mêmes, de nous protéger de ce monde, notre foi nous rappelle que Dieu aime ce monde, qu'il habite chaque être et qu'il nous faut le chercher en nous-mêmes et le révéler chez ceux que nous rencontrons. Aussi, Dieu nous invite à un parti pris d'espérance, à « chanter Pâques au milieu de la nuit », à porter un regard de foi et d'espérance sur ce monde et sur les êtres qui le composent.

26 mai 1942 : *« On a parfois le plus grand mal à concevoir et à admettre, mon Dieu, tout ce que tes créatures terrestres s'infligent les unes aux autres en ces temps déchaînés. Mais je ne m'enferme pas pour autant dans ma chambre, mon Dieu, je continue à tout regarder en face, je ne me sauve devant rien, je cherche à comprendre et à disséquer les pires exactions, j'essaie de retrouver la trace de l'homme dans sa nudité, dans sa fragilité, de cet homme bien souvent introuvable... Je regarde ton monde au fond des yeux, mon Dieu, je ne fuis pas la réalité pour me réfugier dans de beaux rêves et je m'entête à louer ta création, mon Dieu, en dépit de tout ! »*

Cherchons, nous aussi, au travers des difficultés de nos existences, cet amour dans la situation concrète qui est la nôtre, puisons la force d'aimer dans la Parole de Dieu, mettons en œuvre cet amour que Dieu nous donne : alors, nous pourrions de manière renouvelée, rendre grâce à Dieu pour la beauté de sa création, pour les merveilles qu'il nous fait. Ce sera l'offrande de nos eucharisties, le 'sacrifice qui plaît à Dieu' !

## RETOUR SUR LE RASSEMBLEMENT DES SERVANTS D'AUTEL À PONTMAIN



Les 19 et 20 octobre dernier, Pontmain a vu déferler dans ses petites rues et son célèbre sanctuaire environ 400 garçons et filles des diocèses de St Brieuc, Nantes, Rennes, Angers et Laval, tous Servants et Servantes d'autel et de la liturgie ! Parmi eux, Augustin J., Yanis, Emmanuel, Augustin E. et Martin, 5 des 10 Servants de Saint-Matthieu. La visite des lieux, la découverte de l'histoire de l'apparition de la vierge en 1871, un formidable grand jeu dans le parc des Oblats, des ateliers, des témoignages, une belle veillée dans la basilique et la messe du dimanche présidée par Mgr Percerou, laisseront aux enfants de très très beaux souvenirs. Et ils sont convaincus, désormais plus que jamais, que par le service qu'ils rendent, ils aident l'assemblée à rencontrer Jésus dans la prière.

*Brigitte Carsin*



### LE PETIT MOT DU GROUPE EGLISE VERTE

Courez voir "L'histoire de Souleymane"! Un film choc, primé au dernier festival de Cannes, qui décrit la vie d'un jeune demandeur d'asile travaillant comme livreur à vélo dans Paris et nous montre la précarité des réfugiés. J'ai vu ce film en compagnie de notre prêtre Marcel et d'un ami guinéen demandeur d'asile qui se prénomme Souleymane, comme dans le film! Nous avons ainsi pu partager nos ressentis en sortant du cinéma. Ce film captivant peut également amener à s'intéresser aux actions des associations Matth'accueil Solidaire et JRS Welcome dans lesquelles de nombreux paroissiens sont investis.

*Bernard pour le groupe Eglise Verte*

### *A noter!*

**Mardi 5 novembre** Rencontre de l'EAP à 19h à Thouaré

**Samedi 9 novembre** Rencontre des Petits Fragiles à 10h à Thouaré

**Dimanche 10 novembre** Rencontre du caté collège à 09h30 à Ste Luce

**Mercredi 13 novembre** Rencontre du groupe des jeunes MsM à 20h à Ste Luce



## CÉRÉMONIES DU 11 NOVEMBRE

Célébrations religieuses du 11 novembre :

- ☞ Samedi 09 nov. : au cours de la messe à 18h30 à Thouaré
- ☞ Dimanche 10 nov. : au cours de la messe de 9h45 à Mauves
- ☞ Lundi 11 nov. : à 9h45 à l'église de Ste Luce

## SAMEDI 09 ET DIMANCHE 10 NOVEMBRE : MESSE DES FAMILLES AUX HORAIRES HABITUELS



### FORMATIONS

**Formation biblique : «Femme et Homme dans la Bible »** : 1ère rencontre le **jeudi 7 novembre** à 14h30 à Ste Luce et le **lundi 18 novembre** à 20h15 à Thouaré. **Contact** : xavier.seguy@orange.fr

**1ers pas dans la Bible** : Rencontre le **jeudi 14 novembre** à 19h30 à Thouaré. Il est toujours temps, pour les personnes intéressées de rejoindre cette formation ce jour-là. **Contact** : probin@yahoo.fr

**En marche avec Jésus-Christ** : chemin de catéchèse pour adultes de 11 rencontres de décembre 2024 à juin 2025. Rencontre le **samedi 9 novembre** de 9h à 12h salle St Matthieu à Ste Luce. **Contact** : bcarsin@orange.fr

### ANNIVERSAIRE DE MARIAGE

Au cours de l'année 2024 vous aurez: **10 - 15 - 20 - 25 - 30 ... 50 ans ou plus de mariage**

Nous vous invitons à célébrer cet anniversaire en paroisse :

**dimanche du 15 décembre 2024 lors de la messe de 11h à Ste Luce.** Merci de vous faire connaître auprès de H. et S. Samoyeau : 02 40 25 76 82 ou à la paroisse au 02 40 25 60 90 - stmatthieusurloire@free.fr



**Rappel** : L'Association **Matth'Accueil Solidaire (MAS)** sera à nouveau présente au marché solidaire de Noël de Ste Luce pour vendre des confitures, le **samedi 14 décembre** salle Louis Dagorne à Ste Luce.

Si vous le souhaitez, vous pouvez les aider en déposant vos confitures de l'été dans les maisons paroissiales des 3 clochers avant le 5 décembre. Nous vous remercions par avance. **Contact** : [marcmichalewicz@wanadoo.fr](mailto:marcmichalewicz@wanadoo.fr)



**CONCERT** : Samedi 16 novembre à 20h Eglise de Sainte Luce avec Vox Atlantis -Chœur d'hommes Nantais et l'ensemble vocal les voix du fleuve. Entrées : 10 € - Réservations sur HelloAsso/VoxAtlantis ou 06 87 67 55 52



**PRIER LE CHAPELET DE LA MISÉRICORDE** : tous les vendredis de 15h à 16h en l'église de Ste Luce ( ou à Thouaré en cas de sépulture à Ste Luce). **Contact** : Maurice Girard 06 99 61 31 18



## 8e journée mondiale des pauvres : dimanche 17 novembre 2024

### « La prière des pauvres s'élève jusqu'à Dieu » (Siracide 21,5)

Prier, écouter et agir ! C'est ainsi que le pape François nous invite à vivre cette huitième Journée mondiale des pauvres. Cette journée s'inscrit au cœur de cette année consacrée à la prière pour que notre oraison « devienne un chemin de communion avec les pauvres et de partage de leurs souffrances ». Dans la Bible, les « pauvres » occupent une place privilégiée dans le cœur de Dieu qui connaît les souffrances de ses enfants, car il est un Père bienveillant à l'égard de tous. Mais personne n'est exclu du cœur de Dieu car, devant lui, nous sommes tous pauvres et nécessiteux. Tous, nous sommes en quête de l'amour de Dieu.



Aujourd'hui, de nouvelles pauvretés se font jour. Elles sont le produit de notre société de consommation où, trop souvent, la dignité humaine est bafouée. Dans son texte *Evangelii gaudium*, le pape François appelle l'Église à « aller vers les périphéries » et, quand il parle de périphéries, il pense aussi aux personnes très pauvres. Et les périphéries sont proches de chacun : nos voisins, notre quartier, notre communauté.

Les personnes pauvres ne sont pas des personnes extérieures à nos communautés chrétiennes, elles ne sont ni transparentes, ni là par habitude qui deviendrait indifférence. Elles demeurent des frères et des sœurs avec qui nous sommes invités – comme avec les autres membres – à partager et à accueillir les situations diverses, à avoir une attention à l'autre : « Si un seul membre souffre, tous les membres partagent sa souffrance » (1 Co 12, 26).

C'est à chacun de parcourir son chemin pour former une communauté qui se nourrisse vraiment de la diversité de ses membres. Être chrétien, c'est aussi s'asseoir à la table des pauvres pour les écouter, les accompagner et en faire ses amis, car ils nous rappellent à la force de l'Évangile. Une telle expérience nous rend humbles et petits : « Il renverse les puissants de leurs trônes, il élève les humbles » (*Magnificat*, Lc 1, 52). En effet, l'humilité engendre la confiance que Dieu ne nous abandonnera jamais.

Dans nos diverses communautés, cette journée est un véritable rendez-vous ecclésial pour nous redire que les personnes pauvres et démunies y ont toute leur place, donnons-leur la place qui leur revient au même titre que nous ; et cela pas seulement une journée, mais au quotidien. Voici un appel pour mettre en œuvre nombre d'initiatives, mais aussi pour reconnaître et soutenir les nombreux bénévoles qui se consacrent avec passion aux plus démunis.

En cette fin d'année liturgique, en cette Journée mondiale des pauvres, en cette Journée nationale du Secours catholique, que nos paroisses, nos services et mouvements d'Église, nos associations de fidèles, que nos diocèses osent des diaconies porteuses de cette dimension Ecclésiale.

**Mgr Jean-Paul Gusching**

*Évêque de Verdun, membre du Conseil national pour la solidarité et la diaconie*

21 rue du président René Coty - 44980 Ste Luce Tél : 02 40 25 60 90  
Email : [stmatthieusurloire@free.fr](mailto:stmatthieusurloire@free.fr) - Site Internet : [www.paroisse-saintmatthieusurloire.fr](http://www.paroisse-saintmatthieusurloire.fr)